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令和 3 年 第 8 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 3 年 9 月 13 日（月）～9 月 17 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

（１）ワクチン接種の現況について、接種対象者に占める 1 回目、2 回目接種済
み、また教職員、保育士の接種率それぞれ説明を求める。 

（２）全年代含め、副反応で医療機関に至った事例はあるのか、説明を求める。 

（３）これまで感染者に妊婦の陽性者が出た事例はあったか、また妊婦の接種状
況の説明を求める。 

 

２ 保育園施設等における新型コロナウイルス感染症の対策及び対応について 

（１）これまで幼児、児童の感染した保育施設等、また休園した施設等は何件あ
るのか説明を求める。 

（２）幼児、児童に感染者が発生した場合、市の対応について説明を求める。 

 

３ プラスチックごみ混合燃焼について 

（１）混合燃焼を実施する根本的な理由説明を求める。 

（２）今後、周辺 3 地区住民への対応、また事業計画の進め方について、説明を
求める。 

 

４ 陸上自衛隊配備について 

（１）業者の島外往来があると思うが、これまで作業関係者のコロナ感染者の発
生はなかったのか、説明を求める。 

（２）市民団体が市長面会を求め幾度も要望し続けていますが、なぜ拒否するの
か説明を求める。 

２ ７番 

東内原とも子 

 

 

 

 

 

１ 子育て支援について 

（１）保育所等における ICT 化事業について 

（２）子育て世代包括支援センター設置の進捗状況について 
 

２ 火葬場の人数制限の緩和について 

現状について 
 

３ 新空港アクセス道路沿い道の駅設置について 

進捗状況と課題について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ １１番 

大濱 明彦 

 

１ 市役所新庁舎建設について 

（１）直接工事（岩堀削など）や渡航費など当初設計に無い事案の対応について 

（２）新庁舎の駐車場料金について 

 
２ コロナ感染症対策の問題点について 

（１）本市のコロナ感染症の受け入れ病院で、軽症、中等症、重症など症状によ
る役割分担はありますか 

（２）本市の中核病院である県立八重山病院はどのような役割を担っていますか 

（３）昨年からのコロナ感染症で石垣市民が亡くなった事例はありますか 

（４）大規模イベント計画について 

 
３ 津波関連対策について 

（１）防災訓練ではどの程度の津波を想定していますか 

（２）明和の大津波時の最高到達点について 

（３）観光客及び身障者への周知方法 

（４）津波フラッグについて 

（５）小学校の津波避難対策について 

 
４ 学校移転について 

八島小学校及び大浜小学校の移転案について 

４ １０番 

箕底 用一 
１ 新庁舎建設工事における基礎工事等及び外構工事について 

 
２ 新庁舎各課における表札等の表記が白文字で小さくて見えにくいと指摘する

が見解を伺う 

 
３ 新庁舎移転後の改革を全庁的な市民サービス向上をどのように考えているの

か 

 
４ 保育料の二重支払いが起きる原因と改善等について、二重支払いが起きてい

るにも関わらず、保護者に対して事情説明や謝罪等の対応がなぜ出来ないのか

問う 

 

５ 感染力が強いとされるデルタ株によって保育現場や学校現場で感染するケー

スが増加傾向にあることから、当局の対応策を伺う 

 
６ 保育園や学校施設等でコロナ陽性者が確認された場合は保健所指導の下、休

園や学年学級閉鎖措置等が行われるため、14 日間保護者も仕事を休まざるを得

ない状況となり、給与補償も無いことから苦悩されている現状にどう対応して

いくのか 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

   

７ 時季的に大漁に収穫できる地元近海魚等を学校給食に定期的に提供する仕組
みの構築をするべきと考えるが、八重山漁協組合と学校給食センターとの話し
合い協議はどうなっているのか問う 

 
８ ヤギのセリ開催に向けた進捗状況 

５ 

 

２１番 

仲間 均 

 

１ 尖閣諸島標柱設置 

（１）国に対する標柱設置の要請について 

（２）市長の決意について 

 
２ 市長の選挙公約について 

多選自粛条例について 

６ 

 

６番 

米盛 初恵 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 高齢者福祉について 

石垣市高齢者福祉計画介護保険事業計画第 8 期介護保険計画の中で特に石垣
市として取り組むべき課題について 

（１）介護人材確保 

（２）老人福祉窓口の一本化 

 
２ 観光文化について 

With コロナに向けて今後石垣市として予定されているイベントの開催につ
いて 

（１）石垣島フラフェスティバル 

（２）石垣島まつり 

（３）石垣島マラソン 

 
３ 教育行政について 

新石垣市立八重山博物館建設について 

（１）場所の選定について 

（２）「美術館」併設は可能か 

 
４ 男女共同参画について 

第 3 次石垣市男女共同参画計画について 

（１）まるざーフェスティバル開催について 

（２）女性管理職登用への課題について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ ２２番 

石垣 亨 

 

１ マスクの効果について 

（１）ウイルスや細菌の大きさとマスク性能の比較 

（２）効果の科学的根拠を示す文書等はあるか 

（３）厚労省や文科省のマスクに対する考えは 

（４）マスク着用のメリット、デメリットは 

 

２ 新型コロナウイルスについて 

（１）その存在に対する科学的根拠を示す文書等はあるか 

（２）各年代における致死率は 

（３）2 類指定感染症、5 類指定感染症とはどのような違いがあるか 

（４）PCR 検査陽性者が他の人に移す根拠を示す公的文書はあるか 

 

３ ワクチン接種について 

（１）ワクチンに対する考えをお聞きする 

（２）ワクチンの有効性を示す科学的根拠を示す文書等はあるか 

（３）内容物はどのようなものか 

（４）それぞれのワクチンにおける治験終了予定はいつか 

（５）ワクチンパスポートに関する考えは 

 

４ スーパーシティ構想について 

（１）規模はどの程度か 

（２）5G アンテナはどれくらいの規模のものか 

（３）考えられるデメリットは 

８ １２番 

花谷 史郎 
１ 新庁舎建設 

（１）仮契約書の有無について 

（２）その他手続きの不備について 

 

２ SDGｓ未来都市 

（１）本市の認識について 

（２）ごみ処理事業における SDGｓについて 

（３）持続的な環境と開発のための条例の必要性について 

 
３ 新型コロナウイルス感染症対策 

（１）本市における現状について 

（２）統計データの整備及び利活用について 

経済とコロナ対策の両立 
 



5 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

９ 

 

１６番 

井上 美智子 
１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）医療施設、宿泊療養施設、自宅療養者の実態と対策について 

（２）PCR 検査体制について 

 

２ 自衛隊配備問題について 

（１）樹木伐採問題のその後の経緯について 

（２）景観形成審議会の審議等のやり直しと伐採作業の中止について 

 

３ 国民健康保険税について 

（１）コロナによる減収に対する減免について 

（２）子どもの「均等割」の廃止について 

 
４ 教育行政について 

（１）学習支援員の役割と継続雇用について 

（２）パワー・ハラスメントの実態と防止対策について 

（３）ネット環境の整備状況と課題について 

（４）生理用品のトイレへの常備について 

 
５ 保育行政について 

  小規模保育事業所の役割と支援について 

10 １５番 

宮良 操 
１ 新庁舎建設について 

（１）新庁舎の予算執行について 

（２）駐車場の運用について 

 
２ 奨学金について 

  奨学金の資金の運用について 

 

３ 野生牛について 

  野生牛への対応について 

11 ３番 

石川 勇作 
１ GIGA スクールについて 

（１）１人１台端末の配布はいつ頃で、端末を使った授業はいつから開始される
か 

（２）本市でも感染拡大により、児童生徒が自宅療養や登校自粛を余儀なくされ
ているがオンライン授業等、端末を活用した学習の予定は 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

 

２ 学校教育支援員について 

（１）学校教育支援員及びその役割とは 

（２）新聞報道にあったように次年度以降の学校教育支援員の配置計画は白紙な
のか 

（３）学校教育法施行規則の改正で新たに「教員業務支援員」等が規定された
が、どういった内容なのか 

 

３ 市総合体育館のトレーニング室について 

  以前から故障して使用できないマシンがあり、市民から不満の声があるが現
状は 

 

12 ２０番 

我喜屋 隆次 
１ 中山市長 3期目の公約について 

（１）公約の進捗状況について 

（２）公約達成について 

 

２ ワクチン接種について 

（１）アレルギーや疾患等の理由で接種出来ない市民の割合は 

（２）接種したくても出来ない方への対策 

 
３ 有害鳥獣対策について 

（１）北部エコロード内の「野生化牛」について 

（２）狩猟者研修センター（仮称）の進捗状況について 

（３）過去の答弁であった建設協議会（仮称）は設置したのか 

 
４ 一般県道石垣空港線の大幅な開通遅れについて 

（１）沖縄県からどのような説明がなされたのか 

（２）開通までのスケジュール 
 

13 

 

 

 

 

 

１４番 

新垣 重雄 

 

 

 

 

 

１ 市長の政治姿勢を問う 

（１）多選自粛について 

（２）二元代表制に対する見解 

（３）条例に基づく施政は徹底しているか 

（４）ゴルフ場問題、新庁舎建設問題について 

（５）次期市長選への出馬表明の時期 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

14 １９番 

砥板 芳行 
１ 新庁舎建設 

市政史上最大規模の事業となった新庁舎建設事業は、建築工事が完了し、ま
もなく引き渡しを受けるが、入札や発注、契約のあり方等の検証が必要。 

（１）設計業務公募型プロポーザル方式について 

（２）入札から契約までの経緯について 

（３）作業員渡航費について 

（４）「石垣らしい赤瓦」と石垣市風景計画について 

 

２ 住宅政策 

本市の住宅を取り巻く環境は地価や家賃が高く依然厳しい状況にある。 

（１）本市の持家比率、他県内市町村との比較 

（２）施政方針にも示されている、市街地と隣接する高台エリアへの都市基盤整
備など良好な市街地の拡大への取組 

（３）公営住宅整備 

 
３ 急患航空搬送ヘリポート整備 

  急患航空搬送ヘリポート整備状況について 

 

４ 港湾計画 

港湾計画について 

（１）浚渫土砂処分と今後の港湾計画 

（２）砂利運搬船用岸壁 

（３）駐艇場、係留施設増設 
 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３番 

内原 英聡 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 学校現場の働き方改革 

よりよい未来に向けた部活動のあり方について 

 

２ 市役所新庁舎の建設と経費 

  新庁舎の総事業費とその内訳について 

 

３ 市自治基本条例の改正 

  審議会や執行機関の動向と改正後の影響について 

 

４ 自然環境の保全と市が掲げる SDGｓ 

  自衛隊配備計画、スーパーシティ構想、前勢岳北方でのゴルフ場付きリゾー
ト計画の事例 3 件をもとに、給水、排水をはじめ水源、樹木、景観の保全に
ついて 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

16 

 

５番 

石垣 達也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染防止対策、民間の PCR 検査との連携について 

（１）空港と南ぬ浜町で民間が行っている PCR 検査において、これまでの陽性
件数について 

（２）民間の PCR 検査で判明した陽性者について、八重山保健所や石垣市への
報告は現在どのようになっているか 

 
２ ふるさと納税と「まち・ひと・しごと創成基金」について 

（１）石垣市はふるさと納税について、今後どのように取組んでいくのか 

（２）「まち・ひと・しごと創成基金条例」について 

（３）企業版ふるさと納税について 

 
３ 市道南大浜線雨水対策事業について 

  進捗状況について 

 
４ 地域包括支援センターについて 

複数の地域包括支援センターの設置について 

17 

 

８番 

長山 家康 

 

１ ゴルフ場を含むリゾート施設整備について 

8 月 30日付で地域未来投資促進法に基づく土地利用調整計画に沖縄県が同意
したが、現在の進捗状況と今後の着工までの流れについて伺う 

 
２ 飼い主がいない猫（野良猫）の繁殖対策について 

  市内には多数の野良猫が存在し、メス猫は年 2～4 回出産を行う。ともすれ
ば 1つがいで年に最大 70 匹以上の子猫が生まれる。日に日に増え続ける野
良猫対策として、当局の取組を伺う 

 
３ 新型コロナウイルス感染症について 

With コロナ時代、日常を取り戻し経済を再始動させる為の当局の施策につ
いて伺う 

（１）ワクチン接種証明書について 

（２）沖縄県緊急事態措置期間中に、本島と比べ市内の感染状況が著しく改善し
た際には、県に対し本市を「一般措置区域」と区分を求める必要があるかと
思うが、当局の見解を伺う 

 
４ DX 化への取組について 

 
５ 企画行政について 

  高等教育機関等の誘致について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

18 

 

１番 

前津 究 

 

１ スーパーシティ構想について 

  その後、どうなっているのか 

 
２ 新庁舎建設について 

（１）緊急防災・減災事業債とは 

（２）償還計画について 

 
３ 農地行政について 

（１）農業委員会の使命と役割 

（２）総合計画（農振除外）の進捗状況 

（３）県公社の土地売却について本市農業委員会との関わり 

（４）農地とは 

（５）農業振興地域整備促進協議会とは 

（６）同会の過去の設置状況 

（７）ゴルフ場建設について話し合い及び現況調査をした事はあるか 

 
４ ゴルフ場建設について 

（１）今後のスケジュールについて 

（２）今後の課題は 

（３）牽引事業計画の承認について 

   農振除外、農地転用（農地法、農振法の適用について） 

（４）環境アセスについて 
 

19 

 

 

 

 

 

 

９番 

友寄 永三 

 

 

 

 

 

 

１ 自治基本条例について 

  一部改正後の状況について 

（１）「市民の定義」の変更後問題があったか 

（２）「最高規範」削除後問題があったか 

（３）「住民投票条例」削除後問題があったか 

 
２ 尖閣小冊子について 

「尖閣小冊子」制作の進捗状況と配布計画について 

 
３ 新庁舎について 

新庁舎での業務スタート時、新たなシステムの導入や新たな職員の取組はあ
るか 

 
４ 農振除外について 

（１）他市町村との除外の割合の比較 

（２）5 年に一度の見直し制度について 

 


